
2022년도 저15차 등록금심의위원회 회의록 

회의소집 
통보일자 

| 재적위원 ! 

2022. 9. 26. 

9명 

1. 일시: 2022. 10. 5.(수) 1 o:oo ∼ 11 :oo 
2. 장소: 본관 2증 청출어룸 

3. 참석위원: 김춘성, 이계원, 김광원, 황지웅, 김신영, 김경민 (6명) 

4. 불참위원: 김명식, 박윤산, 박금수(3명) 

※ 관련 잠석자 

- 조선대학교병원 기획조정실장(신봉석), 기획팀장(김재윤), 팀원(박승모, 양지수) 

- 조선대학교치과병원 총무부장(원영석), 기획팀장(김상수), 팀뭔(임동일) 

- 재정예산팀장 이기자, 팀원 윤경원 

5. 안건 

가. 2022학년도 병원회계 제 1 회 추가경정자금예산(안) 

나. 2022학년도 치과병원회계 제 1 회 추가경정자금예산(안) 

6. 회의 내용 

- 김춘성 위원장이 간사(이기자 팀장)에게 성원이 되었음을 확인하고, 2022년도 제 5 

차 등록금심의위원회 개회를 선언하다. 
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병원회계 제 1회 추가경정자금예산(안) 카. 2022학년도 

추가경정자 저11 회 병원회계 2022학년도 에
 때
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조선대학교병원 

설명하다. 자세히 ~I 
;·; 금예산(안)에 대한 개요 

/ 
활뽕 

2022학년도 제 1 회 추가경정예 개요 자금예산서(안) 추가경정 

증가한 3,318 7백만원 4천 3백만원보다 186억 9천 본예산 3, 131 억 

8백만 6천 1 백만원보다 237억 3천 3 131 억 본예산 자금지출은 4천만원이고, 。내 
-「

계상되 123억·"5백만원으로 

하다. 편성하였다고 

이월자금은 

4백만원으로 

차기 

각각 3,492억 

8백만원으로 

총계는 

9천 증가한 3,368억 

수입 ·지출 자금 

원 

어 

되었다 으E。H 
C그 -「7백만원 4천 186억 이

 닙 
수
 

l 즈
 
{]추가경정예산(안) 저11 회 2022학년도 

입원/외래 증액: 1) 중증질환자 증가 및 5백만원 1 천 160억 의료수입 하다. 1 . 고 

정부지원 코로나19 2) .2S.。”ζ〉 -, 5백만원 9천 48억 입원/외래수입 활성화 등으로 진료 

도드OH 
〈그 -「2천만원 111 억 등으로 기타의료수입 확대 

확대 사업범위 선정, 신규사업 

하다. 되었다고 

증액;국고보조 

ξg。”〈그 -, 2백만원 

2백만원 

3천 

3천 

26억 

26억 

등으로 기부금수입 

〈。|

-「닙 외 의료 2. 

하다. 되었다고 드드。H 
ζ3 -, 8백만원 6천 - 지출 237억 

.2S.。H
-> -기 6백만원 1 천 비용 48억 외 의료 증액, 2. 6백만원 5천 80억 1 . 의료비용 

으드。H 
c:> -「6백만원 9천 유형자산 지출 50억 

하다. 상환 7억원 감액되었다고 

증액, 4. 3. 투자자산 지출 65억원 

고정부채 5. 

연관성 재료비와의 의료비용에서 외래수입과 입원 즈
 
{]의료수입 위원이 이계원 A:l_i::프· 

E크 L.!..... 

문의하다. 에 대해서 

발생되 인해 엎
 

드
 。

대량 구매 。t프동 
-「 C그 물가 인상, 재료비 기획조정실장이 

하다. 

답변;신봉석 

었다고 

문의하다. 

범 。L든느 
L송 L._ 초과되지 

추가 전출 집행에 대해서 

예산과목이 지출과 관련하여 

대학 고유목적사업비 20억 

고유목적사업비 

위원이 

팀원이 

이계원 

앓
 

바
 
「

A:l_i::프· 
E르 나-

답변; 
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위에서 선 지급하고 이번 추경에 반영하였다고 하다. 

질문; 이계원 위원이 유형자산 지출 중 장비구입비에 대해서 문의하다. 

답변; 신봉석 기획조정실장이 유형자산 중 급한 기자재 (MRI, CT 등)는 일시불로 지출 

할 예정이며, 추가 고가 장비 구매를 할부로 지급하기 위해서 우선 추경 예산 

편성 하였다고 하다. 박승모 팀원이 장비의 경우 할부 지출시 약 4% 정도 비 

용이 추가 발생된다고 하다. 

Ai 프므· 
큰 i도· 

|광원 우샘이 호남권역 감염병 전활병&진행 상황에 ‘댈뽑 문의하다 

IA I쩔적\끼획조정실장이 현재 진행상황에 대해서 자세히 설명하고, 질병청과 상 

호 논의중에 있다고 하다. 

이계원 위원이 호남권역 감염병 전문병원(자부담)에 대해서 릎의하다 

답변: 신봉석 기획조정실장이 자부담 비율은 10% 정도였으나, 자부담 비율 상향을 

요구하고 있어, 이에 대해 지속적으로 논의중이고, 조정될 수 있다고 하다. 

질문: 이계원 위원이 호남권역 감염병 전문병원 국고 지원금에 대해서 문의하다 

답변: 신봉석 기획조정실장이 호남권역 감염병 전문병원 관련 예산은 질병청에서 광 

주광역시로 입금되고, 광주광역시에서 확정된 예산이 병원 가상계좌로 입금되 

어 지출되는 구조이며, 현재 설계비 등 일부가 병원에 입금되어 지출되었다고 

하다. 

질문: 김춘성 위원장이 대통령 공약상황 중 원자력 연구원에 대해서 문의하다 

답변; 신봉석 기획조정실장이 조선대학교병원에만 요청되는 내용이 아니며, 많은 타 

병원에도 요청되는 상황이였다고 하다. 

- 위원장이 참석위원의 다른 의견이 없음을 확인하고 2022학년도 병원회계 제 1 회 추 

가경정자금예산(안)은 원안대로 통과되었음을 선언하다. 
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추가경정자금예산(안) 치과병원회계 제 1 회 나. 2022학년도 

추가경 저11 회 치고}병원회계 

설명하다. 

2022학년도 

자세히 사유에 대하여 

총무부장(원영석)이 

~I 
:::><:: 정자금예산(안)에 대한 개요 

조선대학교치과병원 

9백만원 2천 12억 보다 본예산액 자금예산(안)은 추가경정 저11 회 2022학년도 

임금협약에 노사 1) 2022년 편성하였습니다 5천만원으로 증액한 239억 (5.4%) 

의료기관 인 

하다. 추진을 위한 사업비 편성하였다고 

2) 3주7 적용 변경 시행계획 명예퇴직 

A~업 신규 

qi 
;·; 

= C) 

수당 인상 

도입 

디| 
:::><:: 

증평가,구강스캐너 

임금 따른 

5천만원 보다 9백만원 209억 본예산액 당기수입합계는 추경예산안의 자금수입; 

미사용전기이월자금으 

5장뭘?똥편성하였습니鎭 

자금수입총계는 01 며, 9백만원 

9천만원을 계상한 239억 

5천 (-0.2%) 감액 한 208억 

보 합의사항(공무원 임금협약 노·사 2022년 인건비는 도즈。H . 
〈그 -「 -인건비 

도a。I~ 
I.!... ζ::> 인력 ξg。”〈그 -, , 따른 개정에 진료연구보조비 드E。” C그 -「 , 반영한 。 I A~\ 흔긍 

L」〈그 I c긍 1.4% 용
 

저
 「

수
 
· 

8천 보다 4억 2백만원 5천 126억 본예산액 증액으로 계약직)변경 계획(명예퇴직, 

하다. 편성하였다고 2백만원으로 3천 증액한 131 억 만원 (3.8%) 

의료기관 인증평가 관 3주기 수선비에서 및 세금과공과 관리비 감액; 관리비는 2. 

44억 

편성하였다고 

본예산액 

2백만원으로 

감액으로 사업 

1 천 

용역 

43억 

컨설팅 

감액한 
강
 
허
 

4백만원 (-2.1 %) 

병원 외주용역비에서 

만원보다 9천 

즈액 련비 

6백 

하다. 

1 천만원보 10억 본예산액 국고보조사업비 감액으로 의료외비용은 의료외비용; 3. 

하다. 편성하였다고 8백만원으로 5천 2백만원 (-5.1%) 감액한 9억 다 5천 

사 신규 = 
C) 구입 공기구비품 qi 

;·;: 의료장비 유형자산지출은 드드。니, 
<> -「 • 유형자산지출 4. 

본예 감액으로 구축비 시스템 MIS 차세대 ξ드。” 〈그 -「 , 증축공사 설계비 병원 드g。” 〈그 -, , 업비 

편성하였 7백만원으로 2천 증액한 9억 7백만원 (4.2%) 9천만원보다 3천 

하다. 

8억 산액 

다고 

7천 1 백만원 

미사용차기이월자금으로 

3억 보다 본예산액 

자금지출총계는 

당기지출합계는 

이며, 9백만원 

추경예산안의 

7천 증액한 215억 

자금지출총계: 

(1.8%) 
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23억 7천 1 백만원을 계상한 239억 5천만원으로 편성하였다고 하다. 

질문; 김춘성 

하다. 

답변: 원영석 

하다 

위원장이 신축병원 공사비 관련해서 34억 -> 66억 증가에 대해서 문의 

총부부장이 원광대 치과병원 신축 참고하여 현장감 있게 반영하였다고 

질문: 이계원 위원이 명예퇴직과 퇴직굽여에 대해서 문의하다. 

답변; 매년 1 명의 명예퇴직 예산을 반영하고 있으나 이번 추경에서 1 명을 추가로 더 

반영하였다고 하다. 또한 퇴직급여에는 전공의 퇴직금이 포함되었다고 하다. 

질문: 이계원 위원이 외주용역비 전체 예산에 대해서 문의하다. 

답변: 원영석 총무부장이 병원 증축 컨설팅 용역비 뿐만 아니라 다양한 항목이 있다 

질무; 

답변: 

고 설명하다. 

이계원 위원이 신축병원 관련 400평 -> 666평으로 증가에 대해서 문의하다. 

신축병원 면적 /짧로 인하여 병원 藝옳사 설계비가 약 

하다. 

질문: 김광원 위원이 미사용차기이월자금과 관련하여 임상교원 인건비 증액에 대해서 

문의하다. 

답변: 원영석 총무부장이 중장기 발전계획과 관련하여 여러 가지 비용(설계비, 차세대 

시스템 등)이 추가적으로 발생되는 상황에 대해서 설명하다 

의견: 이기자 간사가 대학의 어려운 상황을 감안하여 임상교원 전입금 비율 인상에 

대해서 다시 한번 논의해 달라고 하다-

- 위원장이 참석위원의 다른 의견이 없음을 확인하고 2022학년도 치과병원회계 제 1 

회 추카경정자금예산(안)은 원안대로 통과되었음을 선언하다. 
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7. 2022년도 제5차 등록금심의위원회 회의를 종료하기로 하고, 이번 회의록 간 서명은 

위원장 김춘성, 위원 김광원, 위원 김경민이 하기로 하다. 

2022. 10. 5. 

위 회의 내용을 확인함. 

;rry 활r‘ 
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위원장 김춘성繼짧 위원 김 명 식 (인) 

위원 이겨l繼/ 위원 

위원 박 윤 산 (인) 위원 황지웅짧극7 

위원 김신영빼 위원 김 경 묘爛획.,r-

위원 박 금 수 (인) 간사 이기자蠻ζ 

~ v-- 윌혈뚫 
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